

***ACTIVIDADES
REALIZADAS EN 2002***

ASOCIACIÓN DE PERIODISTAS EUROPEOS

INDICE

<i>I</i>	<i>COLOQUIOS INFORMATIVOS</i>	3
	<i>Ciclo gubernamental</i>	3
	<i>Ciclo parlamentario y oposición</i>	3
	<i>Ciclo autonómico</i>	4
	<i>Ciclo vasco</i>	4
	<i>Ciclo de empresas y sindicatos</i>	4
	<i>Ciclo de bancos y cajas</i>	5
	<i>Ciclo de telefonía y comunicación</i>	5
	<i>Ciclo Europeo</i>	5
	<i>Ciclo Iberoamericano</i>	5
	<i>Ciclo de Varios</i>	5
<i>II</i>	<i>SEMINARIOS Y CONFERENCIAS</i>	6
<i>III</i>	<i>EXPOSICIONES</i>	15
<i>IV</i>	<i>PREMIOS</i>	17
<i>V</i>	<i>ACTIVIDADES CORPORATIVAS</i>	19
<i>VI</i>	<i>ACTIVIDADES EDITORIALES</i>	21
<i>VII</i>	<i>OTRAS ACTIVIDADES</i>	25
<i>VIII</i>	<i>RESUMEN DE LAS ACTIVIADES</i>	26

I COLOQUIOS INFORMATIVOS

Ciclo gubernamental

Federico Trillo. Ministro de Defensa

Mariano Rajoy. Vicepresidente primero y Ministro de Interior

Josep Piqué. Ministro de Asuntos Exteriores

Jesús Posada. Ministro de Administraciones Públicas

Miquel Nadal. Secretario de Estado de Política Exterior

Gabriel Elorriaga. Secretario de Estado de Administraciones públicas

Miguel Ángel Cortés. Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica

Juan José Lucas. Ministro de la Presidencia

Miguel Ángel Cortés. Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica

Alfredo Timermans. Secretario de Estado de Comunicación

José Pedro Sebastián de Erice. Subsecretario de Asuntos Exteriores

Ramón de Miguel. Secretario de Estado de Asuntos Europeos

Ciclo parlamentario y oposición

Luis de Grandes. Portavoz del PP en el Congreso de los Diputados

Josep López de Lerma. Vicepresidente Cuarto del Congreso de los Diputados (CIU)

Luisa Fernanda Rudi. Presidenta del Congreso de los Diputados

José Blanco. Secretario de Organización del PSOE

Gaspar Llamazares. Coordinador General de IU

Rafael Simancas. Candidato del PSOE a la Comunidad de Madrid

Jesús Caldera. Portavoz del PSOE en el Congreso de los Diputados

Trinidad Jiménez. Candidata del PSOE al Ayuntamiento de Madrid

José Luis Rodríguez Zapatero. Secretario General del PSOE

Manuel Marín. Portavoz del PSOE en la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso de los Diputados

Ciclo Autonómico

Román Rodríguez. Presidente del Gobierno de Canarias

Eduardo Zaplana. Presidente de la Generalidad Valenciana

José Bono. Presidente de la Junta de Castilla la Mancha

Manuel Fraga. Presidente de la Xunta de Galicia

Ciclo Vasco

Jaime Mayor Oreja. Partido Popular en el País Vasco

Manuel Montero. Rector de la Universidad del País Vasco

Francisco Llera. Director del Eukobarómetro

Javier Madrazo. Consejero de vivienda y Asuntos Sociales del Gobierno Vasco

Ciclo de empresas y sindicatos

Xavier de Irala. Presidente de IBERIA

Florentino Pérez. Presidente de ACS. Presidente del Real Madrid CF

Cándido Méndez. Secretario General de UGT

Antonio Oyárzabal. Presidente de Santa Bárbara Sistemas

Luis Miguel Enciso. Presidente de la Sociedad Estatal para las Conmemoraciones Culturales

Jaime Montalvo. Presidente del Consejo Económico y Social (CES)

Ciclo de Bancos y Cajas

Francisco González. Presidente del BBVA

Ana Patricia Botín. Presidenta de Banesto

Ciclo de Telefonía y Comunicación

Jesús de Polanco. Presidente de PRISA

Luis Alberto Salazar Simpson. Presidente de AUNA

Eugenio Galdón. Presidente de ONO

José Antonio Sánchez. Director General de RTVE

Luis Abril. Presidente de Vía Digital

Yu Ning. Editor Jefe del Diario del Pueblo de Pekín

Ciclo Europeo

Pedro Solbes. Comisario Europeo de Economía

Josep Borrell. Presidente de la Comisión Mixta Congreso – Senado para la Unión Europea

Ciclo Iberoamericano

Enrique García. Presidente de la Corporación Andina de Fomento

Nicolás de Jesús. Cardenal de Santo Domingo

Ernesto Samper. Ex Presidente de Colombia

José Augusto de Vega Imbert. Embajador de la República Dominicana en Madrid

Jorge Alberto Lozoya. Secretario de Cooperación Iberoamericana

Ciclo de Varios

Príncipe Carlos Hugo de Borbón

II SEMINARIOS Y CONFERENCIAS

V Seminario Hispano – Marroquí de Periodistas “Marruecos y España ante el Nuevo Orden Mundial”

14 y 15 de mayo. Pabellón Hassán II. Sevilla.

El V Seminario Hispano-Marroquí de Periodistas “Marruecos y España ante el Nuevo Orden Mundial”, se celebró en Sevilla el 15 de mayo de 2002.

Este encuentro, organizado por la Asociación de Periodistas Europeos y la Fundación Tres Culturas del Mediterráneo, fue posible gracias a la colaboración de la Junta de Andalucía y Altadis.

La noche del martes 14 de mayo, el Presidente de la Junta de Andalucía, **Manuel Chaves**, ofreció una cena a todos los participantes en el Seminario. Ya el miércoles 15, el ex presidente del Gobierno **Felipe González** moderó un debate sobre “*El papel de la prensa en las relaciones bilaterales*”, en el que participaron periodistas de los más importantes medios de comunicación españoles y marroquíes.

La segunda de las mesas “*El futuro de las relaciones bilaterales*” fue moderada por **Seddik Maaninou**, Secretario General del Ministerio de la Comunicación de Marruecos, quedando la tercera sesión “*Marruecos y España ante el nuevo orden mundial*” a cargo de **Gustavo Arístegui**, Portavoz del PP en la Comisión de Exteriores del Congreso de los Diputados.

Por parte española participaron en el debate, **Alfredo Sánchez Monteseirín**, Alcalde de Sevilla, **Gaspar Zarrías Arévalo**, Consejero de la Presidencia de la Junta de Andalucía, **Ignacio Cembrero**, “El País”, **Gema Martín Muñoz**, Universidad Autónoma de Madrid, **Juan Montabes**, Universidad de Granada, **Fernando Orgambides**, director “El Correo de Andalucía”, **Ramón Pérez Maura**, Adjunto al Director de ABC, **Luis Yáñez Barnuevo**, miembro de la Comisión de Exteriores del Congreso de los Diputados, **José María Ridao**, escritor y diplomático, **Ana Romero**, “El Mundo”, **Juan José Téllez**, Canal Sur Radio y **Esther Vázquez**, ex corresponsal de TVE en Rabat.

Los ponentes marroquíes fueron **Mohammed Ennaji**, Representante de la Fundación de las Tres Culturas en Marruecos, **Abdellah Amrani**, Director de publicaciones de “La Vérité”, **Mohamed Boundi**, corresponsal “Maghreb Arabe Presse” en Madrid, **Boughaleb Attar**, Periodista “Al Ittihad Al Ichtiraki”, **Naim Kamal**, editorialista consejero de “l’Opinion”, **Nadia Salam**, redactora jefe del periódico “L’Economiste” y **Oumana Aguad**, profesora de la Universidad Mohamed V de Rabat.

XIV Seminario Internacional sobre Seguridad y Defensa. El Terrorismo: una amenaza del siglo XXI. Guerra sin enemigo, paz sin seguridad

5 y 6 de junio 2002. Parador de Toledo

Los días 5 y 6 de junio se celebró en el parador de Toledo, el XIV Seminario Internacional sobre Seguridad y Defensa “*El terrorismo: una amenaza del siglo XXI. Guerra sin enemigo, paz sin seguridad*”.

Este encuentro cumplió su objetivo de incentivar el debate entre representantes de los partidos políticos, miembros de las Fuerzas Armadas, cuerpo diplomático y especialistas institucionales, de la Universidad y del Periodismo en torno al nuevo concepto de Defensa alterado por los atentados del 11 de septiembre.

Durante sus sesiones se debatió sobre la posibilidad de ahogar el terrorismo privándole de recursos económicos y se descartó la utilidad de combatirlo con los métodos de la guerra convencional teniendo en cuenta los nuevos riesgos que conlleva un guerra sin enemigo identificado y la importancia que para estos enfrentamientos tienen los servicios de inteligencia.

Los ponentes y panelistas convocados en Toledo analizaron también el papel que ocuparán tanto España como la Unión Europea en el nuevo escenario internacional e intentarán despejar las dudas suscitadas en torno a los conflictos de Oriente Próximo, cuyo origen algunos consideran producto del choque entre civilizaciones.

Esta XIV edición de los Seminarios de Defensa fue inaugurada por el Presidente de Castilla La Mancha, **José Bono** y el Secretario de Estado de la Defensa, **Fernando Díez Moreno** y contó con la intervención de **Jorge Dezcallar**, Director del Centro Nacional de Inteligencia, **Miguel Ángel Moratinos**, Enviado Especial de la UE para el proceso de paz de Oriente Medio, el General **Juan Martínez Esparza**, Secretario General Adjunto de la OTAN, **Francisco Javier Martínez Ugarte**, Secretario General de Política de Defensa, **Ignacio Cosidó**, jefe de gabinete del Director General de la Guardia Civil, **Alexander Saveliev**, Jefe del Departamento de Estudios Estratégicos del IMEMO (Rusia), **Salomé Zourabichvili**, Directora de Asuntos Internacionales y Estratégicos de la Secretaría General de la Defensa Nacional de Francia, **Francesc Vendrell**, ex Representante Personal del Secretario General de la ONU para Afganistán, **Herzl Inbar**, Embajador de Israel en Madrid, **Nabil Marouf**, Delegado General de la Autoridad Palestina en España, **Gustavo Arístegui**, Portavoz del PP en la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso de los Diputados, **Bernardino León Gross**, Director de la Fundación de las Tres Culturas del Mediterráneo, **José María Ridaó**, escritor y diplomático, el general de Brigada **Félix Sanz Roldán**, Subdirector General de Planes y Relaciones Internacionales de la Defensa y el vicealmirante **Sebastián Zaragoza**, Jefe de la División de Planes del Estado Mayor de la Armada.

El Seminario fue clausurado por el Alto Representante para la PESC, **Javier Solana** que realizó una ponencia titulada “*La respuesta política de la UE*”.

“La eliminación de barreras arquitectónicas y urbanísticas, un reto social del siglo XXI”

26 y 27 de junio. Sede de la APE

La Asociación de Periodistas Europeos y la Fundación Dragados organizaron los días 26 y 27 de junio en la sede de Cedaceros 11 el seminario ***La eliminación de barreras arquitectónicas y urbanísticas, un reto social del siglo XXI***, mediante el que se anticiparon a lo que será una serie de actividades y reuniones en toda Europa para conmemorar el año 2003, declarado año europeo de las personas con discapacidad.

Durante dos días se reunieron las autoridades competentes del Gobierno y de las Comunidades Autónomas, los representantes de las asociaciones donde se agrupan los afectados, los arquitectos y urbanistas con responsabilidades en la Escuela y los periodistas que se ocupan de estas materias para analizar la manera en que el diseño de nuestros entornos facilita o dificulta la integración en nuestra sociedad de las personas que sufren alguna discapacidad y evaluar el papel de los medios de comunicación social en esta lucha por la integración social plena de los discapacitados.

Intervinieron en las sesiones **Fernando Nasarre**, director general de la Vivienda, la Arquitectura y el Urbanismo del Ministerio de Fomento, **Antonio García Ferrer**, presidente Grupo Dragados y presidente de la Fundación Dragados, **Antonio Alfonso Sánchez**, director de Edificación del Grupo Dragados, **Antonio Fernández Alba**, arquitecto, **Cristina Rodríguez**, directora del Centro Estatal para la Autonomía personal, **Demetrio Casado**, director técnico del Real Patronato sobre Discapacidad, **Ana Quintanilla**, vicepresidenta del Comité Español de Representantes de los Minusválidos (CERMI) de Castilla la Mancha, **Francisco Menor**, director de la Fundación Dragados, **Francisco Reverte**, director general de Integración Social de Discapacitados de la Generalidad Valenciana, **Montserrat Cervera**, directora general del Instituto Catalán de Asistencia y Servicios Sociales (ICASS) de la Generalitat de Catalunya, **José Ignacio Iturbe**, director gerente del Consorcio de Transportes de Madrid (CTM), **Adoración Quesada**, directora del Instituto Andaluz de Servicios Sociales, **Iratxe García Pérez**, diputada del Grupo Parlamentario Socialista y vocal de la subcomisión de estudio sobre la situación actual de la discapacidad, **Ricardo Aroca**, presidente del Club de Debates Urbanos, **Gabriel Ruiz Cabrero**, catedrático del Departamento de Proyectos Arquitectónicos de la Escuela Superior de Arquitectura (Universidad Politécnica de Madrid), **Elena Martínez**, directora de “Un Mundo sin barreras” de Onda Cero y **José Julián Barriga**, director general de Servimedia.

Luis Eduardo Cortés, vicepresidente de la Comunidad Autónoma de Madrid y consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes fue el encargado de clausurar el seminario

En enero de 2003 las ponencias y coloquios aparecerán en un volumen en formato de libro destinado a convertirse en referencia obligatoria para los acontecimientos del año 2003.

III Seminario Europeo sobre Empleo: Las Nuevas Tecnologías y el Empleo *2 y 3 de julio. Centro Cultural Antiguo Instituto Jovellanos. Gijón*

Los pasados 2 y 3 de julio de 2002, la Asociación de Periodistas Europeos y el Ayuntamiento de Gijón, en colaboración con Cajastur, organizaron la tercera edición de los Seminarios Europeos sobre Empleo.

Continuando las celebradas en 1999 y 2000, la tercera edición se convocó de nuevo en el Antiguo Instituto Jovellanos de Gijón bajo el título “**Las Nuevas Tecnologías y el Empleo**” con el propósito de analizar las novedades que produce el desarrollo tecnológico en el empleo a nivel local y nacional.

En esta tercera sesión, también dirigida por **Diego Carcedo**, se partió de la base de que la familiarización de la sociedad con Internet ha facilitado la creación de múltiples empleos relacionados con la red que facilitan un primer trabajo a un núcleo de población fundamentalmente joven, pero que una vez pasado el primer boom de la red, se ha demostrado que estos empleos no están dotados de la estabilidad necesaria como para constituirse en un factor determinante en la lucha contra el desempleo. Esta convocatoria juntó a representantes institucionales, de empresas y expertos en Internet para debatir sobre las ventajas y dificultades que este tipo de empleo supone. Además, tanto Internet como los medios de comunicación son una fuente de información importante para la búsqueda de empleo y así lo hicieron ver algunos de los encargados de la difusión de ofertas laborales. El Seminario facilitó también el debate sobre la situación actual de la mujer respecto al empleo, y analizó el presente y el futuro del empleo a nivel regional, nacional y europeo.

La inauguración del Seminario contó con la participación de la Alcaldesa de Gijón, **Paz Fernández Felgueroso** y el Consejero de Empleo del Principado de Asturias, **Graciano Torre**. Posteriormente, el Presidente del Consejo Económico y Social (CES), **Jaime Montalvo**, realizó la ponencia “*Los agentes sociales en España ante las nuevas tecnologías*”. La sesión matinal del día 2 se cerró con la mesa redonda “*Internet y el empleo joven. Ventajas e inestabilidades*” en la que intervinieron **Francisco Huertas**, Director de Marketing y Comunicación de Adecco, **Julián de Cabo**, Country Manager de Terra, **Pablo Priesca**, Responsable del departamento de Sociedad de la Información de FICYT y **Francisco Prieto**, Director de Proyectos Europeos de “Fondo Formación”.

Esa misma tarde, **Fernando Puig Samper**, Secretario de Acción Sindical de CCOO, se hizo cargo de la ponencia “*El empleo en el siglo XXI. Un nuevo horizonte*”. A continuación, **Carmen Alborch**, ex Ministra de Cultura, **Begoña Fernández**, Directora del Instituto Asturiano de la Mujer y **Miguel Ángel Aguilar**, Secretario General de la APE participaron en la sesión titulada “*Empleo y mujer*”.

La sexta sesión que, bajo el título “*La búsqueda de trabajo a través de los medios de comunicación e Internet*” recogió las intervenciones de **Alexis Rodríguez**, Redactor Jefe de “Nuevo trabajo” de ABC, **Maite Pisonero**, Guionista de “Aquí hay trabajo” de TVE, **Mara Fuentes**, Presentadora de “Guía Laboral” e “Índice 2000” de

Canal Sur, **Anna Quintero**, Directora de Comunicación y Contenidos de Infojobs.net y **Próspero Morán**, experto en Internet y columnista de “Cinco Días”.

A continuación **Cándido Méndez**, Secretario General de UGT, analizó la situación de “*El empleo en la Unión Europea y en España*” y **Dolores Cano**, Secretaria General del INEM habló de “*Las nuevas tecnologías y el empleo en España*”.

El seminario fue clausurado por el Presidente del Principado de Asturias, **Vicente Álvarez Areces**, la Directora General del INEM, **Dolores Cano** y la Concejala de Empleo del Ayuntamiento de Gijón, **Dulce Gallego**.

Las sesiones fueron moderadas por **José Antonio Rodríguez Canal**, Director Adjunto de “El Comercio”, **José Francisco Rodil**, Director de “La Voz de Asturias” y **Andrés Montes**, Redactor Jefe de “La Nueva España”.

XIV Seminario sobre Europa Central, *Europa Central: la nueva frontera* *8 al 12 de julio. Palacio de Miramar de San Sebastián*

La XIV edición del Seminario sobre Europa Central, “*Europa Central: la nueva frontera*” bajo la dirección de **Fernando de Valenzuela** y **Miguel Ángel Aguilar**, se celebró del 8 al 12 de julio en el Palacio de Miramar de San Sebastián dentro del programa de los Cursos de Verano de la Universidad del País Vasco con el patrocinio del BBVA y la Representación en España de la Comisión Europea.

Las distintas sesiones se centraron en asuntos políticos, culturales y mediáticos y en ellos intervinieron **Josef Oleksy**, ex presidente del Gobierno Polaco y representante de Polonia en la Convención, **Ramón de Miguel**, secretario de Estado español para Asuntos Europeos, **Pal Varga Koritar**, embajador de Hungría en Madrid, **María Machová**, ministra eslovaca para la privatización, **Krzystof Zanussi**, director de cine polaco, **Miguel Moltó**, director de la Representación en España de la Comisión Europea, **Milos Lexa**, asesor del Presidente Vaclav Havel, **Enrique Viguera**, director general de Coordinación de asuntos generales y Técnicos de la UE en España, **Michal Zantovsky**, presidente de la Comisión de Exteriores del Senado de la República Checa, **Tibor Palankai**, sociólogo e investigador de la Universidad de Budapest, **Miroslav Kusy**, filósofo eslovaco, **Andrzej Byrt**, viceministro de Exteriores de Polonia, **Hermann Tertch**, “El País”, **Imre Kertész**, escritor húngaro, **Adam Michnik**, director de Gazeta Wyborza, **Pablo Barrios**, cónsul de España en Bayona, **Manuel Marín**, portavoz de Exteriores del Grupo Socialista en el Congreso de los Diputados y ex vicepresidente de la Comisión Europea, **Edit Bauer**, secretaria de Estado de Asuntos Sociales de Eslovaquia, **Jeno Kaltenbach**, defensor del pueblo de minorías étnicas de Hungría, **Vaclav Perich**, vicepresidente del Consejo Superior de Control de la República Checa, **Manuel Martín**, presidente de Presencia Gitana, **Ramiro Cibrián**, delegado de la Comisión Europea en Praga, **Janos Horvat**, profesor de periodismo y productor de cine húngaro, **Tomas Vrba**, presidente de la sección checa de la Asociación de Periodistas Europeos, **Angel Arnedo**, director de “El Correo” y **Juraj Alner**, presidente de la sección eslovaca de la Asociación de Periodistas Europeos.

Vaclav Havel, presidente de la República Checa, envió una carta a los participantes del Seminario felicitando a los organizadores por la continuidad de estos debates que comenzaron en el verano de 1989 (anticipándose a la caída del Muro de Berlín) y animando a eliminar cuanto antes las fronteras que todavía dividen Europa.

¿Quién gobernará Europa?. Jornadas sobre los trabajos de la Convención para el futuro de la Unión Europea “La naturaleza democrática de la Unión Europea”
4 de octubre. Fundación Carlos de Amberes

El 4 de octubre, en el auditorio de la Fundación Carlos de Amberes tuvo lugar la primera jornada de un ciclo de conferencias y debates dedicado a los trabajos de la Convención para el futuro de la Unión Europea.

El ciclo fue organizado conjuntamente por el Real Instituto Elcano de Estudios Internacionales y Estratégicos, la Fundación Carlos de Amberes y la APE bajo el lema general de “¿Quién gobernará Europa?”, y trata de dar respuesta a los debates, presentes en los trabajos de la Convención, sobre la necesidad de una mayor presencia política y unidad de acción de la UE en materias como política exterior, de seguridad y defensa, y política económica; el reforzamiento de las instituciones supranacionales o de la cooperación intergubernamental entre los Estados miembros; o el proyecto de redacción de una Constitución Europea.

Esta primera jornada estuvo dedicada a “*La naturaleza democrática de la Unión Europea*” y contó con la participación de personalidades y expertos como el Secretario de Estado de Asuntos Europeos, **Ramón de Miguel**, el Embajador y Consejero Especial de la CE, **Philippe de Schoutheete**, el eurodiputado **Carles A. Gasòliba**, la profesora del Centro de Estudios Europeos de la Universidad de Maastricht, **Roberta N. Haar**, el Director del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad de San Pablo, **José M^a Beneyto**, el colaborador de Agence Europe, **Ferdinando Riccardi**, el Secretario General de UGT, **Cándido Méndez**, el Vicepresidente del Real Instituto Elcano, **Antonio de Oyarzábal**, el Presidente de la Asociación Española de Banca, **José Luis Leal**, el profesor de Estudios Europeos de la Escuela Diplomática de Madrid, **Daniel de Busturia**, y el periodista y profesor de Relaciones Internacionales de la Universidad Complutense, **Felipe Sahagún**.

Las ponencias y debates del Ciclo de conferencias serán objeto de una publicación posterior.

La opinión pública y el debate sobre el futuro de la Unión Europea
4 de noviembre. Sede de la Fundación Carlos de Amberes

La Ministra de Asuntos Exteriores, **Ana Palacio**, inauguró la Conferencia “*La opinión pública y el debate sobre el futuro de la Unión Europea*”, organizada por el Real Instituto Elcano de Estudios Internacionales y Estratégicos, Friends of Europe y la Asociación de Periodistas Europeos, y que tuvo lugar el pasado 4 de noviembre en la sede de la Fundación Carlos de Amberes.

Además de la Ministra Palacio, la inauguración contó con la participación de **Eduardo Serra**, Presidente del Real Instituto Elcano y **Carlos Luis Álvarez**, Presidente de la APE.

En la primera sesión, bajo el lema “*decidirán los medios de comunicación europeos el resultado de la Convención?*”, participaron **Lluis Bassets**, Director Adjunto del diario "El País", **José M^a de Areilza**, miembro del Comité Editorial del Grupo Correo, **Quentin Peel**, Editor para Asuntos Extranjeros del "Financial Times" y **Giles Merrit**, columnista de "International Herald Tribune".

En la segunda sesión titulada *¿Deberían redefinirse los objetivos de la Europa Social?*, intervinieron **Antonio Gutiérrez**, ex- Secretario General de Comisiones Obreras, **Jaime Montalvo**, Presidente del Consejo Económico y Social, **John Morley**, Asesor de la Dirección General de Empleo y Asuntos Sociales de la Comisión Europea.

La tercera sesión con el título *¿Qué quieren los europeos que haga Europa por sí misma?*, dedicada a la defensa y la seguridad de Europa tras el 11 de Septiembre, contó con la participación de **Robert Cox**, ex-Representante de la Comisión Europea en Turquía, **Alfonso Dastis**, Secretario General de Asuntos Europeos, **Javier Jiménez Ugarte**, Secretario General de Política de Defensa, **Joachim Bitterlich**, ex Embajador de Alemania en España y Ex asesor de Política Exterior de Helmut Kohl, **Manuel Marín**, ex- Vicepresidente de la Comisión Europea y Portavoz del POE en la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso de los Diputados y **Charles Powell**, Analista Principal del Real Instituto Elcano de Estudios Internacionales y Estratégicos.

VIII Foro Eurolatinoamericano de Comunicación. Crisis y oportunidades en América Latina.

11 – 14 de noviembre. Santo Domingo (República Dominicana)

El VIII Foro Eurolatinoamericano de Comunicación, se reunió Santo Domingo entre el 11 y el 14 de noviembre de 2002, dando continuidad a los celebrados en Buenos Aires (1995), Santiago de Chile (1996), Isla Margarita (1997), Oporto (1998), La Habana (1999), Panamá (2000) y Lima (2001).

Estos encuentros entre periodistas, representantes de medios de comunicación, expertos y personalidades políticas, se han convocado siempre en vísperas de la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno, momento en que cobran mayor actualidad los asuntos iberoamericanos con el propósito de promover un ámbito estable de relación entre profesionales europeos y latinoamericanos e impulsar análisis y debates conjuntos sobre el futuro de los medios de comunicación y de las sociedades civiles de ambos continentes.

Esta VIII edición analizó los resultados de la III Cumbre Unión Europea – América Latina y Caribe celebrada en Madrid los pasados 17 y 18 de mayo, planteó el papel de la prensa dentro de las reglas del juego democrático, evaluó la importancia de

la denominada “brecha digital” entre las democracias europeas y latinoamericanas, profundizó tanto en el análisis de las crisis económicas y sociales que se han vivido en Iberoamérica durante los últimos meses como en las reacciones que éstas han provocado en la Unión Europea y se abordó la interrelación existente entre los distintos procesos de integración iberoamericana.

Para esta convocatoria, la Asociación de Periodistas Europeos y el Centro Iberoamericano de Comunicación y Estudios Sociales contaron con la colaboración de la Universidad Iberoamericana (UNIBE) en cuyo salón de actos tuvo lugar la ceremonia inaugural en el que participaron **Hipólito Mejía**, Presidente de República Dominicana, **Jorge Alberto Lozoya**, secretario de Cooperación Iberoamericana (SECIB), monseñor **Timothy Broglio**, nuncio de SS el Papa, **Jorge Subero**, Presidente de la Suprema Corte de Justicia, **María Jesús Figa Palop**, Embajadora de España en Santo Domingo, además de numerosos ministros del Gobierno dominicano como **Milton Ray Guevara** o **Peggy Cabral**.

Durante las sesiones de trabajo intervinieron **Manuel Marín**, ex Vicepresidente de la Comisión Europea y portavoz del PSOE en la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso de los Diputados, **Olga Pellicer**, Catedrática de Estudios Europeos de México, **Fernando García Casas**, Responsable de Planificación y Comunicación del SECIB, **Miguel Franjul**, Director de “Listín Diario” de República Dominicana, **Walter Haubrich**, del “Frankfurter Allgemeine Zeitung” de Alemania, **Adela Gooch**, de “The Economist” del Reino Unido, **Diego Carcedo**, Consejero de RTVE, **Juan Jaime Díaz**, Director Económico de “El Mercurio” de Chile, **Asunción Ansorena**, Directora de la Casa de América, **Erick Torrico**, Director Académico de la Universidad Andina Simón Bolívar de Bolivia, **Milagros Socorro**, de “El Nacional” de Venezuela, **José Oneto**, Director de Publicaciones de “Grupo Zeta”, **Fermín Bocos** de Europa Press, **Arturo Moreno**, Director General de Relaciones Institucionales de Telefónica, **Ricardo Uceda**, Secretario General del Instituto de Prensa y Sociedad de Perú, **José Comas**, Corresponsal Europeo de “El País”, **Pedro Rivero Jordán**, Director Ejecutivo de “El Deber” de Bolivia, **José Manuel Fernández**, Director de “Público” de Portugal, **Enrique García**, Presidente de la Corporación Andina de Fomento (CAF), **Carlos Solchaga**, Ex Ministro de Economía y Hacienda, **Henk Boom**, del Financial Dagblad de Holanda, **Raúl Peñaranda**, Director de “Época” de Bolivia, **Luis Méndez Asensio**, de “Reforma” de México, **Bernardo Vega**, Director de “El Caribe” de Santo Domingo, **Carlos Humanes**, Director del Boletín, **Jaime Montalvo**, Presidente del CES, **Fabián Corral**, de “El Comercio” de Ecuador, **Janio de Freitas** de “Folha de Sao Paulo” de Brasil, **José Miguel Azpiroz**, de COPE, **José Luis Ramírez**, Director de Comunicaciones Corporativas de la CAF y **Margarita Cordero**, Directora Ejecutiva de “Rumbo” de República Dominicana.

Los debates surgidos en este VIII foro se recogerán en una publicación que ya está preparando la APE.

¿Quién gobernará Europa?. Jornadas sobre los trabajos de la Convención para el futuro de la Unión Europea. “Las competencias de la Unión Europea”

13 de diciembre. Fundación Carlos de Amberes

El pasado 13 de diciembre, en el auditorio de la Fundación Carlos de Amberes tuvo lugar la segunda jornada del ciclo de conferencias y debates dedicados a los trabajos de la Convención para el futuro de la Unión Europea. La primera de estas jornadas tuvo lugar el pasado 4 de Octubre, bajo el título de “*La naturaleza democrática de la Unión Europea*”.

El ciclo ha sido organizado conjuntamente por el Real Instituto Elcano de Estudios Internacionales y Estratégicos, la Fundación Carlos de Amberes y la APE bajo el lema general de “¿Quién gobernará Europa?”, y trata de dar respuesta a los debates, presentes en los trabajos de la Convención, sobre la necesidad de una mayor presencia política y unidad de acción de la UE en materias como política exterior, de seguridad y defensa, y política económica; el reforzamiento de las instituciones supranacionales o de la cooperación intergubernamental entre los Estados miembros; o el proyecto de redacción de una Constitución Europea.

El lema de esta segunda jornada fue “*Las competencias de la Unión Europea*” y contó con la participación de **Pedro Solbes**, Comisario de Asuntos Económicos y Monetarios de la UE, **Jean-Luc Dehaene**, Ministro de Estado de Bélgica y Vicepresidente de Convención para el futuro de la Unión Europea, **Iñigo Cavero**, Presidente del Consejo de Estado, **Jos Chabert**, Titular del Comité de Regiones ante la Convención y Ministro del Gobierno de la Región de Bruselas-Capital, **Eugenio Nasarre**, Presidente del Consejo Federal Español del Movimiento Europeo, **Elmar Brok**, Representante del Parlamento Europeo ante la Convención (PPE) **Carlos Carnero**, Representante del Parlamento Europeo ante la Convención (suplente, PSE), **Jorge Moragas**, Secretario Ejecutivo de Relaciones Internacionales del Partido Popular, **Salvador Bangueses**, Secretario Confederal de Política Institucional de CCOO, **Charles Powell**, Analista principal del Real Instituto Elcano y **Miguel Ángel Aguilar**, Secretario General de la Asociación de Periodistas Europeos.

Las próximas jornadas, desarrolladas en paralelo con el calendario de trabajos de la propia Convención, estarán dedicadas a “¿Una Constitución Europea?” (Febrero de 2003) y “La Europa necesaria / La Europa insuficiente” (Abril de 2003).

Las ponencias y debates del Ciclo de conferencias serán objeto de una publicación posterior.

III EXPOSICIONES

“El siglo XX en primera página”

15 - 30 de abril. Sede de la Fundación del Diario Madrid.

18 de junio – 29 de julio. Museo de las Ciencias Príncipe Felipe. Valencia

Pío Cabanillas, Ministro Portavoz del Gobierno, presidió el acto inaugural de la exposición “*El siglo XX en Primera Página*” (Colección Josep Bosch) el lunes 15 de abril. La Fundación Diario MADRID y la Asociación de Periodistas Europeos en colaboración con la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales presentaron por primera vez en Madrid esta exposición de primeras páginas históricas. La muestra vino avalada por el gran éxito obtenido durante su reciente exhibición en Viena en la Gran Sala Barroca de la Biblioteca Nacional de Austria y pudo visitarse del 15 al 30 de abril en la sala de la calle Larra, 14, actual sede de la Fundación Diario MADRID.

Lo que hace exclusiva esta colección es que los periódicos proceden siempre de la ciudad más próxima al acontecimiento histórico que acapara la primera plana, ya sea el “Bonische Post” con el atentado de Sarajevo al archiduque Francisco Fernando que marcó el inicio de la Primera Guerra Mundial o el “New Dallas Morning News” con el asesinato de John F. Kennedy. A través de las portadas de cien diarios de todo el mundo la exposición cuenta la historia de los últimos cien años, entre la primera emisión radiofónica transoceánica de Guillermo Marconi, en diciembre de 1901, que refleja el “Appleton Evening Crescent” de Wisconsin (EE.UU) y el 11 de septiembre de 2001, con las imágenes del ataque terrorista contra las torres gemelas publicadas en “The New York Times”.

La exhibición en Madrid puso énfasis en 11 nuevas portadas de origen más español, entre las que destacan primeras páginas sobre la Guerra Civil procedentes de diarios editados desde las dos zonas de la contienda.

Debido al gran éxito obtenido, la Asociación de Periodistas Europeos organizó la exhibición de la colección en el Museo de las Ciencias Príncipe Felipe de Valencia entre los días 18 de junio y 29 de julio gracias a un acuerdo suscrito entre la APE y la Generalitat Valenciana. **Eduardo Zaplana**, Presidente de la Generalitat Valenciana fue el encargado de inaugurar la exposición.

Con ocasión de esta inauguración, un grupo de periodistas de la APE viajaron a Valencia donde cenaron con **Alicia de Miguel**, Consejera Portavoz del Presidente de la Generalitat Valenciana.

Francisco Cerecedo en su XXV aniversario

20 de noviembre – 5 de diciembre. Fundación del Diario Madrid

Las mejores fotografías tomadas por el periodista Francisco Cerecedo como corresponsal de guerra se presentaron por primera vez en Madrid en una exposición que se inauguró el miércoles 20 de noviembre en la calle Larra, 14 y que estuvo expuesta hasta el 5 de diciembre. La exposición, que coincide con el XXV aniversario de la muerte en Bogotá de Francisco Cerecedo, ha sido organizada conjuntamente por la Asociación de Periodistas Europeos y la Fundación Diario MADRID, en colaboración con la Sociedad Estatal de Conmemoraciones Culturales.

La muestra reúne un total de 29 fotografías, 10 en color y 19 en blanco y negro, y ofrece un recorrido por una de las facetas más interesantes del trabajo de Francisco Cerecedo: la de reportero presente en los conflictos internacionales del tiempo que le tocó vivir.

La Democracia en Viñetas

27 de noviembre – 31 de enero. Sala de Columnas del Congreso de los Diputados

Con motivo del XXV aniversario de la celebración de las primeras elecciones democráticas en España, el miércoles 27 de noviembre se inauguró en el Congreso de los Diputados la exposición “**La Democracia en Viñetas**” que, organizada por el Congreso de los Diputados y la Asociación de Periodistas Europeos, recoge 40 originales relacionados con el Parlamento o la Democracia salidos de la mano de algunos de los mas prestigiosos dibujantes de la prensa española.

Bajo la presidencia de la Presidenta del Congreso, Luisa Fernanda Rudi, la inauguración reunió a un gran número de parlamentarios, dibujantes y periodistas.

La muestra, cuyos primeros días coincidieron con las jornadas de puertas abiertas que organiza el Congreso de los Diputados los días 30 de noviembre y 1 de diciembre, contiene obras de **Ajubel, Alfredo, Amenofis, Ángel y Guillermo, Ballesta, Cabañas, Caín, Cebrián, Chumy Chumez, Dodot, El Perich, El Roto, Fer, Ferreres, Forges, Gallego y Rey, Gila, Idígoras y Pachi, Krahn, Madrigal, Martínmorales, Máximo, Mena, Mingote, Mordillo, Nachortas, Peridis, Pinto y Chinto, Ramón, Reboredo y Sañudo, Ricardo y Nacho, Romeu, Sir Camara, Siro, Summers, Toni Batllori, Turcios, Ulises, Ventura y Coromina y Jesús Zulet.**

Acompañando la exposición, la APE editó un catálogo que recoge los 40 dibujos de la muestra además de un prólogo de la Presidenta del Congreso de los Diputados y otro del Presidente de la APE.

Debido al éxito de la exposición, la APE estudia la posibilidad de trasladarla a distintos lugares de la geografía española. El primeo de los destinos será el edificio Pignatelli, sede del Gobierno de Aragón donde se colgará en el mes de febrero.

IV PREMIOS

VIII Premio de Periodismo Europeo Salvador de Madariaga

9 Mayo de 2002. Paraninfo de la Universidad de Salamanca

Andrés Ortega Klein, “El País”, **Juan Montes**, “RNE” y **Montserrat Domínguez**, “TELE 5”, recibieron de manos de **S.A.R. la Infanta Doña Elena** los Premios de Periodismo Europeo “Salvador de Madariaga” en las modalidades de prensa, radio y televisión correspondientes a la VIII edición. **Su Alteza Real la Infanta Doña Elena** acompañada del **Duque de Lugo** presidió la entrega solemne de los galardones el 9 de mayo, día de Europa, en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca. Los Premios Madariaga se convocan con carácter anual por la Oficina en Madrid del Parlamento Europeo, y la Representación en España de la Comisión Europea y los organiza la Asociación de Periodistas Europeos.

En la entrega de los Premios intervinieron **Juan Vicente Herrera**, Presidente de Castilla y León, **Pedro Solbes**, Comisario Económico de Asuntos Económicos, quien destacó el esfuerzo de los premiados por “hacer comprensibles las complejidades de los vericuetos comunitarios”, **Alejo Vidal-Quadras**, quien se refirió a las “lúcidas y rigurosas columnas” de **Ortega Klein**, la “mirada crítica, inteligente y certera” de **Montserrat Domínguez** y la “labor de trinchera a pie de obra” de **Juan Montes**. También se refirió el rector de la Universidad de Salamanca, **Ignacio Berdugo**, a “la libertad de información que entronca directamente con la libertad de pensamiento y de palabra”.

El acto concluyó con una actuación del Consort de Violas de Gamba de la Academia de Música Antigua de la Universidad, dirigido por **Itziar Atutxa**, que interpretó obras del compositor inglés **William Byrd** y de los alemanes **J.H. Schein**, **Buxtehude** y **Franz Tunder**.

El jurado que falló los premios se reunió el 19 de abril en la sede de la APE y estuvo presidido por **Marcelino Oreja** (Presidente del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad San Pablo CEU), y tuvo como vocales a **Ignacio Berdugo**, Rector de la Universidad de Salamanca, **Carlos Luis Álvarez** (Presidente de la Asociación de Periodistas Europeos), **Walter Oppenheimer** (Premio Salvador de Madariaga 2001); **Carlos Bastarreche**, Secretario General para la UE, **Manuel Ventero**, Director Servicios Informativos RNE y **Juan Pedro Valentín**, Director de Informativos de Tele 5. Asistieron como Secretarios sin voto **Fernando Carbajo** (Director del Parlamento Europeo, Oficina en Madrid), **Miguel Moltó** (Director de la Representación en España de la Comisión Europea) y **Miguel Ángel Aguilar** (Secretario General de la Asociación de Periodistas Europeos).

En el acta el Jurado destacó en **Andrés Ortega Klein**, (columnista de El País), su rigor, competencia y capacidad de situar las cuestiones europeas en una perspectiva española y mundial; en **Juan Montes**, (corresponsal en Bruselas de RNE), su trabajo diario para acercar y explicar a los oyentes los complejos asuntos de la UE; en **Montserrat Domínguez**, (Directora del programa “La Mirada Crítica” TELE 5), por el acierto de incorporar otras miradas europeas dentro de un programa que promueve la reflexión y el debate.

XIX Premio de Periodismo “Francisco Cerecedo”

26 de noviembre. Hotel Ritz

SAR el Príncipe de Asturias don Felipe de Borbón entregó a **Sol Alameda** el **XIX Premio de Periodismo “Francisco Cerecedo”** en el curso de una cena celebrada en el Hotel Ritz el pasado 26 de noviembre.

El Príncipe de Asturias reconoció en Sol Alameda “su sensibilidad, su inteligencia y su esfuerzo en un arte que podríamos llamar de información personificada” y recordó al recientemente desaparecido **Luis Carandell**, caracterizado por “la finura de sus retratos colectivos, su afán de no excluir ni hacer de menos a nadie, el humor con que supo expresar su calidad humana y la de periodista de raza que fue”.

El Premio de Periodismo Francisco Cerecedo es convocado anualmente por la Asociación de Periodistas Europeos y está patrocinado por el BBVA. El Jurado de la XIX edición estuvo compuesto por Carlos Acuña (presidente), Carlos Luis Álvarez, Walter Haubrich, Javier Ayuso, Luis Carandell, Carlos González Príncipe, José Vicente de Juan, Tito Fernández, Lola Marchena, Ángel Arnedo, Luis Miguel Enciso, Jesús Ceberio, Nativel Preciado y Joan Oliver. Como Secretario sin voto actuó Miguel Ángel Aguilar. El jurado destacó que Sol Alameda “ha ejercido siempre con un talento muy personal todos los géneros periodísticos” y valoró especialmente “la gran calidad” de sus entrevistas publicadas en El País: “Sol Alameda pertenece a ese grupo de profesionales que han aportado una nueva, valiente y honesta visión de la realidad española”.

Al acto de entrega asistieron personalidades del mundo de la cultura, la política y el periodismo, entre otros **Francisco González, Ramón de Miguel, Clemente Auger, Trinidad Jiménez, Jesús Polanco, Joaquín Almunia, Fernando Carbajo, Miguel Moltó, Rafael Simancas, Ariadna Gil, Sancho Gracia, David Trueba, Miguel Ángel Gozalo, Francisco Basterra, Jesús Ceberio o Francisco Giménez-Alemán.**

Sol Alameda incorpora su nombre a una lista de premiados del Premio de Periodismo Francisco Cerecedo formada por **Rafael Sánchez Ferlosio, Javier Pradera, José Antonio Nováis, Nativel Preciado, Juan Cueto, Raúl del Pozo, Maruja Torres, “Chumy Chúmez”, Eduardo Haro Tecglen, “El Roto”, Manuel Vicent, Francisco Umbral, Carmen Rico Godoy, Fernando Savater, Jon Juaristi, Adam Michnik, Arcadi Espada y Walter Haubrich.**

V ACTIVIDADES CORPORATIVAS

Clasificación, catalogación y documentación del fondo fotográfico

Se han incorporado nuevas imágenes a lo largo del año 2002, que se irán incluyendo en el archivo fotográfico de la APE.

Catalogación de la Biblioteca de la APE.

Se han catalogado más de 4.000 volúmenes de los más de 5.000 que componen la Biblioteca de la APE y que ya están a disposición de los socios, permitiendo la consulta rápida y fácil de obras en la sede de la APE.

Carta APE

Breve carta bimensual que pretende dar cuenta a los asociados de los programas realizados por la APE y de los que están en curso de manera más inmediata.

Web Site

Rediseño y actualización de la página web de la APE que pretende dar cuenta a los asociados, patrocinadores, instituciones públicas y privadas tanto nacionales como europeas e internacionales de las actividades que se están realizando y que están programadas.

Vídeo corporativo de la Asociación de Periodistas Europeos

Pedro Erquicia ha coordinado la edición de un vídeo promocional de la APE, que tiene una duración aproximada de unos 7 minutos. El vídeo presenta el espíritu europeísta de la Asociación así como un breve resumen de sus actividades más destacadas en los últimos veinte años.

La edición de este vídeo se concibió como parte de las actividades de conmemoración de los 20 años de la Asociación de Periodistas Europeos y pretende complementar la edición de las memorias “*20 años por Europa y las Libertades*”, utilizando un lenguaje audiovisual más directo.

Consejo Director y Asamblea General de la Sección española,

12 de junio. Sede de la Asociación de Periodistas Europeos

La Asamblea General y el Consejo Director de la APE se reunieron el próximo jueves 13 de junio en la sede de Cedaceros, 11, 3º F. Además de aprobarse las

cuentas de 2001, se dieron cuenta de las actividades realizadas hasta la fecha y de los proyectos previstos para el segundo semestre de 2002.

Durante la Asamblea se presentó a los socios ejemplares de la Memoria de la APE, “20 años de la Asociación de Periodistas Europeos: por Europa y las Libertades”.

XXXX Asamblea General del Congreso Internacional de la APE

18 – 22 de octubre. San Remo

El Congreso Internacional de la APE, que este año celebró su XXXX Asamblea General del 18 al 22 de octubre en San Remo, renovó de acuerdo a sus estatutos los puestos de la Secretaría Internacional de la APE. Fueron reelegidos en sus cargos **Helmut Hetzel**, presidente de la APE, y **Marc Williere**, tesorero. **Juraj Alner**, presidente de la sección eslovaca fue elegido nuevo Secretario General de la APE y el español **Fernando Valenzuela**, director de Red de Medios, **Tomas Vrba**, presidente de la sección checa y **Guido Farolfi**, presidente de la sección italiana, fueron elegidos vicepresidentes de la APE.

La delegación española que acudió al Congreso estaba formada por **Diego Carcedo**, **José Comas**, **Josep Bosch**, **Fernando Valenzuela** y **Beatriz Blas**.

Felicitación de Navidad

Navidad de 2002

José María Pérez “**Peridis**” ha realizado el dibujo con el que la APE felicitará la Navidad a sus socios y patrocinadores. El dibujo, realizado para la ocasión por el humorista gráfico de “El País”, da continuidad a los realizados en años anteriores por “El Roto”, Chumy Chumez o José Luis Fajardo.

Consejo Director y Asamblea General de la Sección española,

12 de junio. Sede de la Asociación de Periodistas Europeos

La Asamblea General y el Consejo Director de la APE se reunirán el próximo miércoles 18 de diciembre en la sede de Cedaceros, 11, 3º F. Además de aprobarse el presupuesto para 2003, se dará cuenta de las actividades realizadas durante 2002 y de los proyectos previstos para 2003. Durante la reunión, se presentará la video corporativo realizado por la APE.

VI ACTIVIDADES EDITORIALES

Memoria de la Sección Española de la Asociación de periodistas Europeos (1981-2001), 20 Años por las libertades y la Unión Europea

Con ocasión del XX aniversario de la Sección Española de la Asociación de Periodistas Europeos acaban de publicarse la edición de las memorias de los veinte años de trayectoria de la APE y próximamente se presentará a todos los socios y patrocinadores.

Bajo el título “*20 años de la Asociación de Periodistas Europeos: por Europa y las Libertades*”, esta publicación incluye tanto las actividades realizadas como las personalidades que han participado en ellas, así como un detallado informe económico sobre el funcionamiento de la Asociación.

En las últimas dos décadas la Sección Española de la APE ha organizado un total de 534 actividades, entre las cuales se incluyen 98 seminarios o ciclos de conferencias, 348 coloquios informativos, la concesión de 25 premios de periodismo, 11 exposiciones, 50 publicaciones, y la organización en España de 2 congresos internacionales de la propia APE.

La edición de las memorias ha sido posible gracias al patrocinio de Banco Popular, Dragados y Construcciones, El Corte Inglés, Endesa, Unión Fenosa, Caja Madrid e Iberia.

Catálogo de la exposición “El siglo XX en primera página”. Madrid

15 de abril. Sede de la Fundación del Diario Madrid

Con motivo de la exposición “*El siglo XX en Primera Página*” (Colección Josep Bosch) colgada en la sede de la Fundación Diario MADRID, la APE editó un catálogo que recogía la totalidad de las portadas expuestas.

Catálogo de la exposición “El siglo XX en primera página”. Valencia

18 de junio. Museo de las Ciencias Príncipe Felipe de Valencia

Con motivo del traslado de la exposición “*El siglo XX en Primera Página*” (Colección Josep Bosch) al Museo de las Ciencias Príncipe Felipe de Valencia, la APE editó una reedición del catálogo adaptado a las novedades que presentaba la muestra en Valencia.

Nuevos retos a la Seguridad Global'

Edición del XIII Seminario de Defensa celebrado en Toledo entre el 20 y el 21 de junio de 2001

Esta edición, que ha corrido a cargo de Miguel Ángel Aguilar y José María Ridaó, incluye las ponencias y debates suscitados en la XIII edición del Seminario Internacional de Seguridad y Defensa que se celebró en el Parador de Toledo los días 20 y 21 de junio de 2001 bajo el título “*Nuevos retos a la Seguridad Global'*”.

Los participantes en ese Seminario fueron **Walter Andrusyszyn**, Director de la Oficina de Asuntos de Política y Seguridad Europea del Departamento de Estado de los EEUU, **Michael Butler**, Consejero Político de la Embajada de EEUU en Madrid, **Alexander Savalev**, Jefe de la Sección de Política Militar del Instituto de Economía Mundial y Relaciones Internacionales de la Academia de las Ciencias de Rusia, **Xiaoye Zhou**, Agregado de Defensa de la Embajada de China en Madrid, **Miguel Aguirre de Cárcer**, Director General de Política Exterior para América del Norte y para la Seguridad y el Desarme de la Secretaría de Estado de Asuntos Exteriores, **Alberto Navarro**, Jefe de Gabinete del Alto Representante para la PESC, **Francisco Javier Jiménez-Ugarte**, Secretario General de Política de Defensa y los responsables en materia de Defensa de los distintos partidos políticos, Miguel Campoy, Diputado del PP y miembro de la Comisión de Defensa del Congreso de los Diputados, **Willy Meyer**, responsable de Defensa e Interior de Izquierda Unida, **Juan Martínez Esparza**, Secretario General adjunto de la OTAN, **Carlos Villar Turrau**, Subdirector General de Tecnología y Centros de la Dirección General de Armamento y Material, **Salomé Zourabichvili**, Subdirectora de Asuntos Estratégicos, Seguridad y Desarme del Quai d'Orsay de Francia y **Federico Trillo – Figueroa**, Ministro de Defensa.

La edición incluye los datos biográficos de los participantes en el Seminario y un apéndice con algunos de los documentos mas relevantes sobre los que se discutieron en el Seminario de Toledo

Prensa y compromiso democrático

Edición del VII Foro Eurolatinoamericano de Comunicación celebrado Lima entre el 19 y el 21 de noviembre de 2001

Esta edición, incluye las ponencias y debates suscitados en el VII Foro Eurolatinoamericano de Comunicación celebrado Lima entre el 19 y el 21 de noviembre de 2001, en el que intervinieron **Diego García Sayán**, Ministro de Relaciones Exteriores, Perú, **Guido Lombardi**, Presidente del Instituto Prensa y Sociedad (IPYS), Perú, **Miguel Ángel Aguilar**, Secretario General de la Asociación de Periodistas Europeos, **José Antonio García Belaunde**, Embajador. Asesor Principal de la Comunidad Andina de Naciones (CAN), **Guadalupe Ruiz-Giménez**, Responsable de Comunicación y Planificación de la Secretaría de Cooperación Iberoamericana (SECIB), **Diego Carcedo**, Consejero de RTVE. España, **Humberto Vacaflor**. Director de Siglo 21. Bolivia, **Javier Fernández Arribas**. Subdirector de COLPISA. España, **Walter Haubrich**. Frankfurter Allgemeine Zeitung. Alemania, **Luis Vázquez Villamor**. Presidente de la Cámara de Diputados y Ex Ministro de Justicia. Bolivia, **Walter Albán**. Defensor del Pueblo. Perú, **Asunción Ansorena**.

Directora de la Casa de América. España, **Rafael Roncagliolo**. Director Ejecutivo de Transparencia. Perú, **José Miguel Azpiroz**. Delegado Cadena COPE. México, **Miguel Rivadeneria**. El Comercio. Ecuador, **Pedro Altares**. Columnista Diario “El País”. España, **Trinidad Jiménez**. Responsable de Relaciones Internacionales del PSOE. España, **Felipe Zuleta**. Colombia, **Marcelo Reck**. Zero Hora de Porto Alegre. Brasil, **Anthony Gooch**. Portavoz del Comisario Europeo de Comercio Exterior, **Alberto Adriazen**. Analista Internacional. Perú, **Luis Méndez Asensio**. Reforma. México, **Enrique Zileri**, Director Revista Caretas. Perú, **Fernando Reyes Matta**, Diplomático y profesor universitario. Chile, **José Carlos Ugaz**, Procurador Especial. Perú, **Roberto Guisti**, de “El Universal” de Venezuela, **Adela Gooch**. “The Economist”, Reino Unido, **Ricardo Uceda**. Director del IPYS. Perú **Consuelo Cepeda**. Defensora del Televidente Cadena RCN. Colombia, **Jorge del Corral**. Director General de Comunicación y Relaciones Institucionales de ADMIRA. España, **Carlos Humanes**. Director del Semanario. “El Economista”. España, Francesc Relea. Corresponsal de “El País” en América Latina. Argentina, **Maggui Talavera**. Diario “El Deber”. Bolivia, **José Luis Ramírez**. Director de Comunicaciones corporativas de la Corporación Andina de Fomento (CAF). Perú, **Zoilo Gutiérrez**. Periodista y escritor. España, **Ernesto Estevez**. Jefe de Internacional de la Cadena SER. España, **Rodrigo Uchoa**. Editor de Opinión Folha de Sao Paulo. Brasil, **Alberto Rubio**. Jefe de Internacional “La Razón”. España, **Miguel Rivadeneria**. El Comercio. Ecuador, **Bernardo Díaz Nosty**, Catedrático de Ciencias de la Información de la Universidad de Málaga, **Hugo Guerra**. Editor General de “El Comercio”. Perú, **José Oneto**. Director de Publicaciones Grupo Zeta. España, **Ángel Gonzalo**. Jefe de Internacional Onda Cero, **José Comas**. Corresponsal Europeo de “El País”. España, **Carlos Basombrio**. Subdirector del Instituto de Defensa legal. Perú, **Mario Bettencourt**. Director del “Diario de Noticias”. Portugal, **Germán Jaramillo Rojas**. Representante Residente de la Corporación Andina de Fomento (CAF). Perú y **Alejandro Toledo**. Presidente de la República de Perú.

Catálogo de la exposición “Francisco Cerecedo en su XXV aniversario”

Acompañando a la exposición que se colgó en la sede del Diario Madrid, la APE editó un catálogo que recogía una amplia muestra de las 29 fotografías que incluía la muestra.

Infoeuropa 2002: “La prensa diaria en la UE. Estructura y proyección digital”

Noviembre. Bernardo Díaz Nosty

Bajo el título “La prensa diaria en la UE. Estructura y proyección digital”, la APE acaba de publicar “Infoeuropa 2002”, un informe de medios que recoge la situación de la prensa escrita y digital en la Unión Europea. Infoeuropa 2002 ha sido patrocinado por la Fundación Vodafone, y como en anteriores ocasiones dirigido por el catedrático de la Universidad de Málaga, **Bernardo Díaz Nosty**.

Infoeuropa consiste en una serie de estudios de análisis de contenido iniciados en 1991 por la Asociación de Periodistas Europeos en colaboración con FUNDESCO, a través de los cuales se quiere poner de manifiesto los valores dominantes del discurso mediático sobre la Unión Europea y su contribución a la formación del referente

simbólico de la supranacionalidad comunitaria. INFOEUROPA estudia las agendas informativas de los medios, con objeto de conocer las pautas de inducción de opinión y los ingredientes a partir de los cuales se construye la realidad europea en el ámbito plural y bien diferenciado de sus escenarios nacionales.

Los objetivos últimos del proyecto INFOEUROPA van más allá del simple análisis de contenido y buscan una conexión eficaz con el esfuerzo europeísta de las instituciones de la UE. INFOEUROPA tiene su prolongación actualizada en una página web (www.prensaeuropea.com) y se acompaña de un cd-rom interactivo, en el que más de 1.500 enlaces permitirán la navegación, a través de la red, por la estructura de la complejidad y riqueza de la prensa europea.

Catálogo de la exposición “La Democracia en Viñetas”

Acompañando la exposición del Congreso de los Diputados, la APE editó un catálogo que recoge los 40 dibujos de la muestra además de un prólogo de la Presidenta del Congreso de los Diputados y otro del Presidente de la APE.

VII OTRAS ACTIVIDADES

Homenaje in memoriam de Felipe Mellizo

30 de abril. Sede de la Fundación del Diario Madrid

Felipe Mellizo recibió un homenaje organizado por la Asociación de Periodistas Europeos y la Fundación Diario MADRID en la sala de la calle Larra, 14 el pasado martes 30 de abril.

Carlos Luis Álvarez “Cándido”, Enrique Vázquez, Diego Carcedo, Eduardo Sotillos, Jesús Pardo, Miguel Ángel Aguilar, Antonio Fontán y Carmen Mellizo evocaron la figura del periodista y escritor. En el homenaje también se proyectaron dos videos realizados por los compañeros de **Felipe Mellizo** en Tele 5 y TVE recordando su paso por las respectivas cadenas.

Homenaje en el XXV aniversario de la muerte de Cuco Cerecedo

20 de noviembre. Fundación del Diario Madrid

Con motivo del XXV aniversario del fallecimiento de Francisco Cerecedo, la APE organizó un homenaje al periodista vigués en el que intervinieron **Luis Miguel Enciso**, Presidente de la Sociedad Estatal para las Conmemoraciones Culturales, **Carlos Luis Álvarez**, Presidente de la APE, **Roberto Cerecedo**, hermano de Cuco y **Miguel Ángel Aguilar**, Secretario General de la APE.

Durante ese acto se presentó una placa conmemorativa esculpida por Justo Barboza que se colgará en alguno de los domicilios en que residió Cuco Cerecedo.

Homenaje in memoriam de Luis Carandell

25 de octubre. Círculo de Bellas Artes

El Círculo de Bellas Artes y la APE organizaron conjuntamente un homenaje en memoria del recientemente fallecido **Luis Carandell**, que se celebró el 25 de octubre y a la que asistieron numerosos colegas y amigos de este gran periodista y escritor que durante muchos años fue vicepresidente de la APE.

Por la mañana se entregó la Medalla de Oro del Círculo de Bellas Artes a su viuda, Eloisa Jaeger, y por la tarde se convocó una mesa redonda con la participación de **Vicente Verdú, Manuel Vicent, Javier Gómez Navarro, Pedro Altares, Víctor Márquez Reviriego, Natacha Seseña y Miguel Ángel Aguilar**.

Asimismo, la APE colaboró con otras instituciones como la Universidad de Alcalá de Henares en otros homenajes que se le dedicaron a nuestro vicepresidente.

VIII RESUMEN DE ACTIVIDADES REALIZADAS POR LA ASOCIACIÓN DE PERIODISTAS EUROPEOS EN EL AÑO 2002

COLOQUIOS INFORMATIVOS 52

SEMINARIOS Y CONFERENCIAS 12

- *Jornada de Homenaje a Felipe Mellizo*
- *V Seminario Hispano Marroquí de Periodistas “Marruecos y España ante el nuevo orden mundial”*
- *XIV Seminario Internacional sobre Seguridad y Defensa “El Terrorismo: una amenaza del siglo XXI. Guerra sin enemigo, paz sin seguridad”*
- *La eliminación de barreras arquitectónicas y urbanísticas, un reto social del siglo XXI*
- *III Seminario Europeo sobre Empleo. “Las Nuevas Tecnologías y el Empleo”*
- *XIV Seminario sobre Europa Central “Europa Central: la nueva frontera”*
- *¿Quién gobernará Europa?. Jornada sobre los trabajos de la Convención para el futuro de la UE. “La naturaleza democrática de la Unión Europea”*
- *Jornada homenaje a Luis Carandell*
- *La Opinión Pública y el debate sobre el furo de la Unión Europea*
- *VIII Foro Eurolatinoamericano de Comunicación. “Crisis y Oportunidades en América Latina”*
- *Quién gobernará Europa?. Jornada sobre los trabajos de la Convención para el futuro de la UE. “Las competencias de la Unión Europea”.*

EXPOSICIONES 4

- *“El siglo XX en Primera Página”. Madrid*
- *“El siglo XX en Primera Página”. Valencia*
- *“Francisco Cerecedo en su XXV aniversario”*
- *“La Democracia en Viñetas”*

PREMIOS 2

- *VIII Premios de periodismo europeo “Salvador de Madariaga”*
- *XIX Premio de periodismo “Francisco Cerecedo”*

PUBLICACIONES 10

- *Memoria de la sección española de la APE*
- *Catálogo de las exposiciones “El siglo XX en primera página”. Madrid*
- *Catálogo de las exposiciones “El siglo XX en primera página”. Valencia*
- *Nuevos retos a la seguridad global (XIII Seminario de Defensa)*
- *Prensa y Compromiso democrático (VII Foro)*
- *Catálogo de la exposición “Francisco Cerecedo en su XXV aniversario”*
- *Infoeuropa 2002 “La prensa diaria en la UE. Estructura y proyección digital”*
- *Catálogo de la Exposición “La Democracia en Viñetas”*
- *Vídeo “XX aniversario de la APE”*
- *Página web de la APE*